

## L'H.U.B INAUGURE SA NOUVELLE CLINIQUE DE DIALYSE À DOMICILE

**Bruxelles, le 18/04/2025** –L'insuffisance rénale est une maladie chronique silencieuse et évolutive pour laquelle plusieurs options thérapeutiques sont proposées aux patients dont, la dialyse. En rénovant entièrement sa clinique de dialyse à domicile, le service de néphrologie souhaite renforcer la prise en charge des patients insuffisants rénaux tout en préservant au maximum leur autonomie.

### UN ENGAGEMENT RENFORCÉ POUR L'EXCELLENCE DES SOINS RÉNAUX

L'Hôpital Universitaire de Bruxelles (H.U.B) est fier d'annoncer l'ouverture de sa nouvelle clinique de dialyse, renforçant ainsi son engagement dans l'excellence des soins pour les patients souffrant d'insuffisance rénale. La dialyse, traitement vital pour les personnes dont les reins ne fonctionnent plus suffisamment, permet d'éliminer les déchets et l'excès d'eau du sang. Depuis toujours, notre clinique propose les deux principales modalités de dialyse : l'hémodialyse qui filtre le sang à travers une machine externe et la dialyse péritonéale qui utilise la membrane péritonéale du patient comme filtre naturel. Cette nouvelle infrastructure offre un environnement de soins à la pointe de la technologie, avec des équipements de dernière génération et des espaces conçus pour optimiser le confort des patients pendant leur prise en charge.

### LA DIALYSE À DOMICILE : UN PILIER DE NOTRE APPROCHE THÉRAPEUTIQUE

La dialyse à domicile constitue un pilier essentiel de la philosophie de soins de l'H.U.B. Notre nouvelle clinique intègre des salles de formation spécialement conçues pour préparer les patients à réaliser leur traitement chez eux, en toute autonomie dans un cadre familial et confortable. Une équipe multidisciplinaire composée de néphrologues, infirmiers spécialisés, diététiciens, psychologues et assistants sociaux accompagne chaque patient dans ce parcours d'autonomisation. Cette approche holistique prend en compte tous les aspects de la vie du patient, de la gestion technique du traitement aux considérations professionnelles, nutritionnelles, psychologiques et sociales. Nos professionnels restent disponibles 24h/24 pour soutenir les patients dans leur quotidien, faisant de la dialyse à domicile une option sécurisante qui favorise l'autonomie et améliore significativement la qualité de vie.

### UNE OFFRE DE SOINS COMPLÈTE ET INNOVANTE

La dialyse à domicile, qui accueille une soixantaine de patients par an, est l'un des atouts majeurs du service de néphrologie de l'H.U.B. Notre clinique se positionne comme une solution complète pour les patients à différentes étapes de leur parcours de soins. Cette clinique s'inscrit dans une offre de soins complète du service de néphrologie. En effet, il est important de mentionner la clinique "high care" qui offre aux patients en insuffisance rénale chronique un cadre médicalisé de haut niveau, avec une surveillance renforcée pour les cas les plus complexes et les patients présentant des comorbidités importantes (obésité, diabète, etc.). De plus, le service propose aussi la dialyse de nuit, une prise en charge unique. Ce procédé innovant permet aux patients de venir dormir à l'hôpital trois fois semaine pour effectuer leur dialyse pendant leur sommeil. Cette modalité permet une épuration plus lente et plus douce sur une période prolongée, tout en libérant les journées pour les activités personnelles et professionnelles.

### UN CADRE ACCUEILLANT POUR UNE PRISE EN CHARGE ATTENTIONNÉE

Les espaces de soins bénéficient d'une lumière naturelle abondante, d'une décoration soignée et de technologies de confort. Des espaces de détente ont également été aménagés, reconnaissant l'importance des interactions humaines dans le processus de soins. Cet engagement pour le bien-être reflète notre conviction profonde qu'un environnement positif contribue significativement à l'efficacité thérapeutique et à l'adhésion du patient au traitement. De plus, une des forces du service est un esprit de tolérance et de diversité, à l'image de la pluralité des patients dialysés : tout le monde est soigné. À l'H.U.B, prendre soin du patient, c'est le traiter selon les meilleures pratiques médicales, mais aussi et surtout, tenir compte de ses besoins et objectifs personnels dans le cadre de son traitement.

*« L'insuffisance rénale chronique étant une pathologie lourde, nous avons conçu notre nouvelle clinique en gardant à l'esprit que nos patients pourraient y passer de nombreuses heures. Créer un environnement chaleureux et apaisant était donc une priorité absolue pour assurer une prise en charge d'excellence et une pédagogie bienveillante en vue de leur autonomisation. »* explique Alain Le Moine, directeur du service de néphrologie, dialyse et transplantation rénale de l'H.U.B.

# COMMUNIQUÉ DE PRESSE



## CONTACTS

Marine LHOMEL Communication Partner Hôpital Erasme <a href="mailto:Marine.lhome1@hubruxelles.be">Marine.lhome1@hubruxelles.be</a> <a href="mailto:communication@hubruxelles.be">communication@hubruxelles.be</a> GSM. : +32 (0)493 184 251	Louis DIJON Relations Presse H.U.B <a href="mailto:Louis.dijon@hubruxelles.be">Louis.dijon@hubruxelles.be</a> <a href="mailto:communication@hubruxelles.be">communication@hubruxelles.be</a> GSM. : +32 (0)478 830 649
--	--

## À PROPOS DE HÔPITAL UNIVERSITAIRE DE BRUXELLES

L'**H.U.B.**, hôpital académique de l'ULB, regroupe l'Institut Jules Bordet, l'Hôpital Erasme et l'Hôpital Universitaire des Enfants Reine Fabiola (HUDERF) depuis 2021. Situé au cœur de Bruxelles, il offre des soins spécialisés, oncologiques et pédiatriques d'excellence, combinant recherche et enseignement pour les soignants de demain. Fort de plus de 6000 collaborateurs, l'Hôpital Universitaire de Bruxelles incarne des valeurs de solidarité, d'engagement, d'inclusivité, d'innovation et de libre examen.

L'**Institut Jules Bordet** est le seul centre intégré de lutte contre le cancer en Belgique. Reconnu par l'OECD, il remplit une triple mission depuis 80 ans : les soins, la recherche et l'enseignement en oncologie. Depuis 2021, l'Institut occupe un bâtiment ultramoderne de 80.000 m<sup>2</sup> à Anderlecht, avec 250 lits et 43 places d'hospitalisation de jour.

L'**Hôpital Erasme** quant à lui, est un hôpital général de 1048 lits qui accueille chaque année jusqu'à 30.000 patients en hospitalisation et 400.000 en consultation. Son équipe de 4.000 professionnels assure des soins de pointe, complétés par la Polyclinique du Lothier et deux centres spécialisés (CTR et CRG)

Ils sont tous les deux situés sur le campus hospitalo-facultaire Erasme qui comprend la Faculté de Médecine, la Faculté des Sciences de la Motricité et l'École de Santé Publique (représentant un total de plus de 6200 étudiants).

L'**Hôpital Universitaire des Enfants Reine Fabiola** (HUDERF) est le seul hôpital belge dédié aux enfants et adolescents. En mettant tout en œuvre pour le bien-être de ses jeunes patients, l'hôpital contribue à ce qu'ils soient acteurs de leur propre développement et s'épanouissent dans la société. Situé à Laeken, l'Huderf compte 183 lits, 135.000 consultations et plus de 36.000 admissions aux urgences par an et a pour mission la prise en charge globale et innovante de ses jeunes patients en alliant soins d'excellence, recherche et éducation à la santé.